

Vorstandssitzung Landesverband Weser-Ems

Datum: 08.10.2025

Zeit: 20.00 Uhr

Ort: Online

Teilnehmer:

- Anika Dause
- Imke Jatta
- Marianne Kortüm
- Susanne Brengelmann
- Johanna Klug
- Julia Linse
- Hendrik Wichert
- Inga Börger
- Tanja Hornung
- Stephanie Hagemann
- Luisa Sander

Entschuldigt:

- Sebastian Siegel
- Marie Möcking
- Helga Lucas
- Ilke Lucas
- Kathrin
- Niels Gepp

Top 1 Begrüßung:

Anika Dause begrüßt die Anwesenden

Link: Vorstandssitzungen, man kann einen Link über den IPZV nutzen. Diese nutzen Teams.

Top 2 Berichte aus den Ressorts:

Annika Dause (Vorsitz)

- Teilnahme an den Sitzungen ist derzeit sehr rar. Es ist zu klären, wie das verbessert werden kann
- Bisher noch keine Einladung zur Länderratssitzung → Anika hakt nochmal nach

Imke Jatta (Sport)

- Turniersaison ist beendet
- Feedback bisher sehr gut
- Erwachsenen Kader → 3 Bewerbungen
 - o Bewerbungen wurden von der Arbeitsgruppe angeschaut
 - o Maike Korves, Isa Willenbrock, Inga Buse
 - o Gibt ein Zoom Meeting
- Sportausschuss-Sitzung hat stattgefunden, Julia hat in Vertretung teilgenommen
 - o WM Auswahl wurde erklärt
 - o Nächste WM 11 Starter
 - o Resümee zur DIM 2025
 - o Überlegungen zur DIM 2026, läuft über 5 Tage
 - o DIM 2025 teilweise viele Pausen
 - o Es wird überlegt, dass es keine LK, sondern eine Punktzahl-Startberechtigung gibt
 - o Impfungen auf Turnieren: eventuell reicht es 1x jährlich aus
 - o Neue AG zum MEM Quali Modus

Julia Linse (Jugend)

- FA Sitzung Anfang Oktober
- Zuvor hat eine kurze Sitzung stattgefunden
 - o Dieter Becker hat seine Idee vom Quali Modus für die MEM erläutert
 - o Wer auf den Quali Turnieren pro Prüfung die beste Note hat, fährt mit und dann gibt es noch Wahlpferde
- Kader Training bei Susanne Brengelmann → wurde gut angenommen
- In Anmeldungen für ein Kader Training soll formuliert werden, dass bei Abmeldung nach Anmeldeschluss ein Teil der Gebühr fällig ist
 - o Wird noch drüber geredet, wie viel Einbehalten wird
 - o Für nächstes Jahr wird angestrebt, dass bei Abmeldung 50% eingebalten werden
 - o Abstimmung: über 50% → niemand stimmt dagegen, alle sind einverstanden

Marianne Kortüm (Breitensport)

- FA Sitzung ist am 25.10, Marianne nimmt teil
- Marianne hat am Stafetten Ritt teilgenommen und war auf der WM
- Vorschlag: Treffen mit den Ressorts Breitensport aus den OV
- Es gibt eine WhatsApp Gruppe Breitensport
- Freizeitreiter Treffen findet am 1.11 statt, in Rastede
 - o Bezuschussung vom IPZV mit 300€

Helga Lucas (Öffentlichkeit)

- Nichts neues
- Helga möchte ihr Amt abgeben
- Anika hat die Idee, dass Mya Schill die Homepage und Instagram betreut

Stephanie Hagemann (Richten)

- Es gab noch keine Sitzung
- FA Sitzung findet erst im November statt
- Richterfortbildung im März bei Jens Füchtenschnieder

Johanna Klug (Ausbildung)

- Haltungsbroschüre ist noch nicht abgeschlossen
- AG Leichte Prüfungen sind noch nicht so erfolgreich, eine Prüfung soll nun getestet werden
- Jungpferdebereiter soll vermutlich überarbeitet werden → soll erst mit den Ausbildern besprochen werden → Susanne sagt, dass der Jungpferdebereiter überarbeitet wurde und bald vorgestellt wird
- Es gibt Bewertungsbögen für Abzeichen

Ilke Lucas (Zucht)

- Ilke kann nicht zur FA, hat jemand anderes Interesse? → findet sich niemand
- Ilke würde im nächsten Jahr ihr Amt abgeben, wenn sich jemand anderes findet

Top 3 Berichte der OV-Vorsitzenden:

Lingen

- Kathrin ist nicht da

Sandkrug

- 07.10 hat die Vereinssitzung stattgefunden
 - o Das Turnier wurde gut angenommen
 - o Zufriedenstellend gelaufen
- Idee: Angebote für Turniervorbereitung anbieten
 - o Richter kommentiert, wie reite ich ab, wie verhält sich mein Pferd usw.

Oldenburg

- Sebastian ist nicht da

IPRZW

- Marie ist nicht da

IPOL

- Turnier war gut, gutes Feedback
- Nächstes Jahr wieder ein 2-Tages Turnier

IPWN

- Niels ist nicht da

Ems-Dollart

- Förderung von Breitensport ist wichtig, aber schwierig Personen zu erreichen
- Ausbildungssystem IPZV sollte in dieser Hinsicht unterstützen

Top 4 Planung Präsenztreffen:

- Ort noch nicht festgelegt
- Was soll gemacht werden?
 - o Aufgaben der Ressorts nochmal definieren und verschriftlichen für die Homepage
 - o Ergebnis der AG Beschlüsse präsentieren
 - o Berichte aus FA Sitzungen
 - o Ehrungen Delegiertenversammlung
 - o Vorschlag Termine → weniger Treffen, WhatsApp mehr nutzen
 - o Nutzung Homepage

Top 5 Überlegung und Forderung für FA vom LV Weser-Ems:

- Förderung von dem Breitensport im Ausbildungssystem
- Angebote für Kinder ohne Pferd und Kinder die kein Turnier reiten
- Vorstellung von Reitschulen im Islandpferd
- Wenn jemandem noch weitere Punkte einfallen, sollen die in der WhatsApp Gruppe formuliert werden

Top 6 Anschaffungen:

- Armbinden sollten neu beschafft werden
- Notentafeln müssen teilweise neu beschafft werden → 2 sind defekt
- Fahnen und Banner
- Möchte der Landesverband eine eigene Zeitmessung kaufen?

Top 7 Verschiedenes:

- Pferdeführerschein Umgang ist sinnvoll für Turnierreiter
- Alte Protokolle herausuchen
- Landesverbandsmeisterschaft in Lingen? In Klärung

Gez. Luisa Sander